

OPINIÓN

EDITORIAL

El PSOE y Podemos anunciaron un acuerdo para formar el primer gobierno de coalición de la historia reciente de España. El objetivo es frenar al ultraderechista Vox, pero si lo hacen mal pueden conseguir lo contrario.

El laberinto español

EL HERALDO

Diario de la Mañana
Fundado en 1933

Miembro de la SIP
y de AMI
Socio fundador
de Colpremsa

Calle 53B N°46 - 25
Barranquilla
Apartado Aéreo 157
Tel. 3715000
Fax 3715091
Nit 890.100.477 B

DIRECTOR CONSEJO
Juan B. Fernández
Renowitzky
DIRECTOR GENERAL
Marco Schwartz Rodacki
GERENTE GENERAL
Juan Pablo Bojanini
Visbal

Son cada vez más los países enredados en lo que parece ser una corriente de zozobra política y social que recorre el mundo.

España es uno de ellos. Cuatro elecciones generales en cuatro años son la prueba palpable del preocupante atolladero en que se encuentra el país. Los últimos comicios, celebrados el domingo, reafirmaron la fragmentación del Parlamento, pero con una importante novedad: el crecimiento del partido de ultraderecha Vox, que pasó a convertirse en la tercera fuerza del Congreso.

El vertiginoso ascenso de Vox ha puesto en alerta no solo a los sectores progresistas españoles, sino también al conservador Partido Popular (PP),

a quien le ha aparecido un potencial rival por la derecha tras cuatro décadas dominando a sus anchas todo ese espectro ideológico.

En las elecciones del domingo, Vox se nutrió no solo de votantes decepcionados del PP. También, de cientos de miles de seguidores del centrista Ciudadanos, que, en una estrategia enloquecida, intentó mostrarse mucho más 'duro' que el PP en distintos asuntos de alta sensibilidad, y sus votantes prefirieron dar su apoyo al original y no a la veleidosa copia. Es decir, a Vox.

Ayer, el presidente en funciones y ganador de los comicios, el socialista Pedro Sánchez, escenificó un acuerdo con el izquierdista Pablo Iglesias, de Unidas Podemos, para formar gobierno. El objetivo

declarado es frenar el ascenso de la ultraderecha en España. Sería el primer gobierno de coalición en la historia democrática de España, con Iglesias como vicepresidente.

Habrà que ver cómo sale este complicado invento. Por mucho que se presenten como parientes ideológicos, PSOE y Podemos son en muchos aspectos como el agua y el aceite. Además, sus escaños no les bastan para tener un mandato estable, por lo que deberán buscar apoyos parlamentarios, y en el horizonte de potenciales aliados lo que hay son formaciones nacionalistas o independentistas. Un lío.

Iglesias se ha comprometido a tener lealtad con Sánchez en al menos todos temas muy sensibles: la res-

puesta ante el desafío independentista catalán y la aplicación de la ortodoxia fiscal europea. Es un buen punto de partida, si se considera que Podemos ha mantenido posiciones radicalmente distintas a las de los socialistas en ambos temas. Pero son más las dudas que las certezas las que flotan tras el principio de acuerdo logrado.

Más aun: que consigan formar Gobierno no implica que hayan frenado para siempre a Vox. Este partido consiguió una nutrida representación parlamentaria, con la que seguro hará una implacable oposición. Y si la fórmula de coalición de la izquierda no funciona debidamente, la ultraderecha puede ser la gran beneficiaria. Así que mucho ojo a la política española.

Habrà que ver cómo funciona este complicado invento. Por mucho que se presenten ahora como parientes ideológicos bien avenidos, PSOE y Podemos son en muchos aspectos como el agua y el aceite.

Felicidad en el olvido

Por William Mebarak



Cuando empleamos nuestros propios valores interiores tales como la fe, el amor, la alegría elemental y espontánea, la percepción interior de la belleza estética que nos detiene ante la magia de un paisaje, la dulzura de un sonido, la profunda inmensidad de un cielo tachonado de estrellas,

la silenciosa majestad de las montañas, la impetuosa geografía de los mares, la rugiente maravilla de las selvas, el envidiable esplendor de las aves en pleno vuelo y el prodigioso lenguaje de nuestras propias voces interiores, entonces aprenderemos a ser felices plenamente.

Y a medida que las ciudades se extienden y crecen a nivel de metrópolis, el hombre de hoy parece cada vez más microscópico ante el avance de la tecnología, impotente ante las leyes, más incapaz ante las computadoras, y más frágil y vulnerable ante sus propios semejantes.

El reto de alcanzar la felicidad plena incluye, el ser romántico por naturaleza, concibe integralmente lo sensible de la vida. Sin embargo, definirse públicamente como tal, es hoy un acto calificado como trivial, cursi, una ofensa a los tiempos de ahora y nos arrinconan en los espacios de unos pocos, como si fuéramos seres de otro planeta o totalmente desvinculados de la realidad, donde los sentimientos fácilmente se esfuman, se pierden o se esconden como el peor de los pecados.

Lo cierto es que los románticos vivimos más a

nuestras anchas, vemos y sentimos, somos conscientes de nuestros pasos, de lo bello que hay a nuestro alrededor, de un hermoso paisaje de atardecer caribe en donde nos inspira el alma y nos enamora también de la vida, del privilegio de existir y estar aquí presentes.

Son innumerables los pensadores y escritores que han hecho celebres frases donde se conjuga este sentimiento natural, que nace de las entrañas y que para muchos entra por los ojos y recorre nuestros sentidos: "El amor es un humo hecho con el vapor de los sus-

piros" (William Shakespeare).

Así pues, querer alcanzar la felicidad plena como un plan de vida, un compromiso inquebrantable, se ha convertido, con el paso del tiempo para el modernismo, en lo menos importante, lo hemos dejado en la conciencia olvidada. Ahora, el lograr tener es lo esencial, el objetivo final, pero lo espiritual y lo interior ha pasado a un segundo plano, lo material cada día devora la ambición, quita el sueño, enferma y arranca lo más puro de la existencia.

El compromiso de nosotros los que incluimos en el

vuelo de la vida, la felicidad plena como un fin universal que estabiliza el alma, que contribuye a mejorar nuestra salud mental y por ende la calidad de vida, es inspirar sin descanso este principio básico y elemental a todos aquellos que conviven a nuestro alrededor, decirles incluida a la juventud de hoy agobiada y abrumada, bombardeada por conflictos, sumidos en la incertidumbre, por no tener senderos o salidas, que la recompensa es una sola y que el camino es lograr alcanzar la felicidad, y que esta nos blinda ante los obstáculos y nos entrega la merecida placidez.

CARTAS DE LOS LECTORES



Envíe sus cartas a
direccion@elheraldo.co
Calle 53B N°46-25 Barranquilla

A los lectores les solicitamos que nos envíen textos doble espacio que no excedan las 15 líneas; anexar fotocopia firmada de la cédula y escribir un número telefónico. EL HERALDO se reserva el derecho de extraer o publicar cualquier carta, y no se hace responsable de las opiniones

estabilizar nuestro Ente Jurídico, Social y Económico, con argumentos engañosos, tergiversados y falsos, buscando beneficios políticos y económicos que no se pueden conseguir por la vía de la legalidad; sin desconocer por supuesto todas las adversidades de corrupción y malos manejos que nos aquejan por años de años. No solamente rechazamos con clarísima actitud el Puro, si no que nos sirva a todos y muy principalmente a sus organizadores; los colombianos de bien que somos todos (menos los obvios, claro está) no estamos de acuerdo con estas manifestaciones destabilizadoras tan dañinas o más que la misma corrupción, narcotráfico, guerrilla, paramilitarismo y delincuencia común que durante tantos años llevamos soportando.

Respalde y solidaricémonos en estos momentos difíciles con nuestro gobierno y con nosotros mismos, indiferente e independientemente de la corriente po-

Sobre hadas y dragones



lítica de cada quién. Solidaricémonos por una Colombia sana y amable.
Hector Asaf Quintero

PROMESAS

La deuda de Duque con los pensionados

En su campaña el presidente Duque prometió a los pensionados varias cosas entre las que se destacaban que pagarían el 4% en salud

como el resto de trabajadores y que el reajuste anual sería el IPC sino el mismo porcentaje con que se incrementa el salario mínimo. Hasta la fecha no ha cumplido ninguna de las dos a pesar de los continuos reclamos de esta inmensa masa de la población. Los ministros de hacienda siempre se escudan en la falta de recursos para incumplirle al pueblo, sobretodo cuando los gastos burocráticos des-

bordan todos los calculos y el presupuesto de inversión se utiliza para calmar estos apetitos insaciables.

Sin embargo este año sucedió un milagro, después de tanto inconformismo se encontró que el Banco de la República y Ecopetrol registraron utilidades por más de 15 billones de pesos que evitan la cascada de impuestos programados. La protesta social es el resultado de promesas incumplidas, por lo que el ejecutivo debe cumplir su palabra y empezar a enderezar el camino para evitar que la agitación lo obligue a corregir el rumbo.
Arturo Baena

LA ESPERANZA

La Nueva Colombia

Había perdido interés, en el desarrollo de la política colombiana y sus protagonistas, al considerarla absurda y deshonesta, salvo excepciones de rigor, por no hallar razón en hechos que vienen

ocurriendo, ocupando mi mente en temas pertenecientes a disciplinas de mayor agrado.

Cómo entender, por ejemplo, el que un partido defendiendo el Acuerdo de la Habana, entre en contradicción con otro, al que luego se liga para alcanzar unas migajas de poder, de ninguna conveniencia para el país, o ver al gobierno, empecinado en la defensa de un condenado por la Corte Suprema de justicia, a la que denigra y envilece para alcanzar un esta de opinión, entre el jurado lego, la masa anónima, que le sea favorable, y otras acciones semejantes.

Pero con la llegada de nuevos actores al escenario político, interesados en acabar la corrupción, con ideas inteligentes y modernas, renace la esperanza de una nueva Colombia, de mayor ampliación democrática y ejemplarizante, emergiendo de la quiebra moral y vergonzosa en que se encuentra.
Emiro Guerrero
Jeyr24@hotmail.com

PAIS SANO Y AMABLE

Solidaricémonos..

Este próximo 21 de noviembre, todos los colombianos sin excepción (salvo la obvia) estamos en la obligación patriótica, moral, y cívica de demostrarnos el respeto y afecto que tenemos por nuestra Patria, nuestras familias y principalmente por nosotros mismos, manifestando claramente nuestro rechazo total y absoluto contra el paro propuesto y organizado por verdaderos subversivos políticos y sociales que lo buscan es des-